

Communiqué de presse du jeudi 21 novembre 2024

Lancement officiel des chantiers de l'exposition LUGA 2025 : premier coup de pelle symbolique dans la vallée de la Pétrusse

Le lancement des chantiers des constructions éphémères de l'exposition plein air Luxembourg Urban Garden (LUGA) a été marqué ce jeudi 21 novembre 2024 par un premier coup de pelle inaugural dans la vallée de la Pétrusse, où seront installés les dix jardins urbains imaginés par les Jeunes Concepteurs.

Le moment officiel a eu lieu à l'emplacement du jardin urbain numéro 4, *Le Portail* de Naile Arslan, en présence de **Madame Martine Hansen**, ministre de l'Agriculture, de l'Alimentation et de la Viticulture, de **Madame Lydie Polfer**, bourgmestre de la Ville de Luxembourg, de **Monsieur Maurice Bauer**, premier échevin de la Ville de Luxembourg et de **Madame Ann Muller**, coordinatrice générale de la LUGA.

« Le Portail est une structure en bois durable qui met l'accent sur la réutilisation et la biodiversité. Ce portail d'un vert éclatant incarne la durabilité et s'inspire des arches de la nature. Représentant un passage vers quelque chose de nouveau, ce concept illustre comment le développement urbain peut être réalisé en accord avec la nature. Il invite à un voyage transformateur, éveillant à l'importance de l'harmonie avec notre environnement. »

Ce premier coup de pelle symbolique marque le début des préparatifs de l'évènement très attendu au Grand-Duché de Luxembourg, qui transformera les espaces urbains en véritables havres de biodiversité et de créativité, alliant des jardins urbains, des installations paysagères et artistiques, de même que des projets agricoles et des lieux de vie du **7 mai au 18 octobre 2025**.



avec le soutien financier de



LE GOUVERNEMENT
DU GRAND-DUCHÉ DE LUXEMBOURG
Ministère de l'Agriculture,
de l'Alimentation et de la Viticulture



membre observateur



LUGA NORDSTAD
en partenariat avec





De gauche à droite : Madame Ann Muller, coordinatrice générale de la LUGA, Madame Lydie Polfer, bourgmestre de la Ville de Luxembourg, Madame Martine Hansen, ministre de l'Agriculture, de l'Alimentation et de la Viticulture, Monsieur Maurice Bauer, premier échevin de la Ville de Luxembourg lors de l'inauguration officielle du lancement des chantiers des constructions éphémères de la LUGA dans la vallée de la Pétrusse.



Nouveauté pour le grand public :

Visites exclusives « Inside LUGA »

Samedi 7 et dimanche 8 décembre, de 15h à 17h

Le lancement officiel des chantiers est aussi l'occasion pour la LUGA de proposer au grand public une expérience inédite avec les visites guidées « **Inside LUGA** », permettant de découvrir en avant-première les coulisses de cette exposition ambitieuse.

Ces visites exclusives offrent un accès privilégié aux chantiers et installations de la LUGA, permettant aux visiteurs de suivre les avancées et d'en apprendre davantage sur la mise en place et la réalisation d'une telle exposition.

Programme de la visite « Inside LUGA » :

- **Départ** : 15h00, place St Ulric, L-2651 Luxembourg
- **Parcours** : Découverte des chantiers des installations dans les vallées de la Pétrusse et de l'Alzette.
- **Fin de la visite** : 17h00, ascenseur panoramique du Pfaffenthal. Pour ceux qui souhaitent prolonger l'échange, une pause conviviale optionnelle est prévue à



l'auberge de jeunesse au Pfaffenthal (boissons chaudes et collations à la charge des participants).

Informations pratiques :

- **Langues** : Luxembourgeois, Français, Allemand, Anglais
- **Inscription** : Visite gratuite sur inscription, limitée à 20 participants
- **Conseils** : Chaussures de marche et vêtements chauds recommandés. Prévoir une bouteille d'eau.

À propos de la LUGA 2025

LUGA – Luxembourg Urban Garden est une **exposition plein air de jardins urbains, d'installations paysagères et artistiques, de projets agricoles et de lieux de vie** à découvrir du 7 mai au 18 octobre 2025.

L'exposition éphémère LUGA investira cinq sites emblématiques au **Luxembourg** : la vallée de l'Alzette, le parc municipal Edouard André, la vallée de la Pétrusse, le Kirchberg ainsi que la ville d'Ettelbruck à la **Nordstad**.

À travers différents parcours, **explorez la ville de demain et partagez un moment de détente au milieu des jardins colorés, des paysages agricoles captivants et des nombreux espaces de loisirs et de rencontre.**

Pendant six mois, cette exposition unique et en grande partie gratuite se définit comme un laboratoire d'idées à ciel ouvert, une plateforme d'échanges et d'expérimentations où chaque visiteur contribuera à une réflexion collective sur le devenir de nos villes et pourra participer à une vaste programmation et série d'événements en lien avec les thématiques LUGA.

LUGA, un évènement Antigaspi

Le gaspillage alimentaire est un défi éthique, économique et écologique. Voilà pourquoi la LUGA sera officiellement un évènement « Antigaspi » et appliquera des mesures permettant de réduire le gaspillage de nourriture lors des manifestations durant lesquelles des denrées alimentaires seront servies.

Contacts Presse :

Pour plus d'informations et demandes d'interviews, merci de contacter l'équipe LUGA :

Elodie Pereira : elodie.pereira@luga.lu

Barbara Florian : barbara.florian@luga.lu